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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 164/2021 

 

 

En San Rafael, a 02 de Junio de 2021, siendo las 09:30 hrs., se da inicio a la Sesión 

Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de la Sra. Alcaldesa 

CLAUDIA DIAZ BRAVO y la asistencia de los siguientes concejales:  

 

 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SRA. MARISOL YÁÑEZ ORELLANA 

SR. NOLBERTO DIAZ MORALES 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 
 

 

TABLA DE LA SESION: 

 

1.- Sanción acta anterior 

 Acta N° 162 del 19/05/2021 

2.- Correspondencia concejo 

3.- Acuerdos 

3.1 Modificación Presupuestaria Municipal 

3.2 Modificación Presupuestaria Salud 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el nombre de Dios se abre 

la sesión” 

 

 

DESARROLLO 

 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 Acta N° 162 del 19/05/2021 

 

H. Concejo municipal aprueba el acta sin observaciones. 
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2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

Se hace entrega de la siguiente correspondencia: 

 

 Informe de Director de Tránsito sobre Recaudación por Permisos de 

Circulación a la fecha y comparativo con el año 2020. 

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

 

3.1 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL 

 

Don Leopoldo Maulén, Jefe Depto. (S) de Finanzas, da a conocer la siguiente 

modificación presupuestaria: 

 

 
ESTIMACION DE MAYORES INGRESOS 

13 03 De otras entidades públicas   59.999.999 

 Sub total    59.999.999 

 

DISMINUCION DE EGRESOS 

35 Saldo Final de Caja    91.100.000 

 Sub total              91.100.000 

 TOTAL                          151.099.999 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

21 01 Personal de planta       7.000.000 

21 02 Personal a contrata       8.500.000 

21 03 Otras remuneraciones      3.000.000 

21 04 Otros gastos en personal      3.500.000 

22 04 Materiales de uso o consumo     6.500.000 

22 08 Servicios generales     24.600.000 

22 11 Servicios técnicos y profesionales     5.000.000 

24 01 Transferencias al sector privado     3.000.000 

26 01 Devoluciones       1.000.000 

29 05 Máquinas y equipos       1.000.000 

31 02 Proyectos      19.000.000 

 Sub total              82.100.000 

 

CREACION DE EGRESOS 

31 02 Proyectos      68.999.999 

 Sub total     68.999.999 

 TOTAL                          151.099.999 

 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta modificación presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.2 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA SALUD 

 

Doña Alvara Ponce, Contadora del Depto. de salud, da a conocer la siguiente 

modificación presupuestaria: 
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ESTIMACION MAYORES INGRESOS 

05 03 De otras entidades públicas   292.860.000 

08 01 Rec. Y Reemb. Por Licencias Médicas   30.000.000 

 TOTAL     322.860.000 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

21 01 Personal de planta      21.200.000 

21 02 Personal a contrata    279.000.000 

21 03 Otras remuneraciones       22.660.000 

 TOTAL     322.860.000 

 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta modificación presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

La Sra. Alcaldesa entrega la siguiente cuenta: 

 

1.- INFORME SOBRE LA SITUACION ACTUAL DE LAS MEDIDAS 

TOMADAS EN LA COMUNA DE SAN RAFAEL POR EL BROTE DE COVID-

19 (CORONA VIRUS), EN FASE 1 CUARENTENA 

 

- En la comuna se presenta un total de 911 personas contagiadas con Covid-19, de 

las cuales hay 812 de Alta, 89 Activos y 1 nuevo positivo (10 fallecidos, 5 

hospitalizados y 1 en Residencia Sanitaria, 55 sospechosos)  

- El total de personas vacunadas al 01 de Junio en la comuna: Del Covid-19: 

Coronavac 9425 y Pfizer 401 personas. Influenza: 3139 personas. 

- En la Municipalidad se sigue con la atención de público hasta las 14:00 hrs. 

- En el Municipio no hay funcionarios contagiados, y 4 funcionarios con contacto 

estrecho.  

- Los Controles Sanitarios en San Rafael y Alto Pangue, están operando con 

interrupción durante la hora de colación de los funcionarios de Seremi de Salud y 

Carabineros, todos los días de la semana. 

 

 En el Depto. de Educación, Doña María I. Torres Vejar informará de las acciones 

de Educación: 

 

 Se iba a comenzar con un proceso de reforzamiento para los niños pero por la 

cuarentena no se pudo llevar a cabo. 

 Las escuelas siguen funcionando con turnos éticos para poder continuar con 

los procesos pues aún quedan niños que diagnosticar en el FIE, ya que llegó 

un instructivo diciendo que se pueden diagnosticar en fase 1 siendo alumnos 

del Programa de Integración. Las escuelas que harán esto es en Alto Pangue y 

San Rafael. 

 Hay inquietud por las declaraciones realizadas por el Ministro de Educación 

respecto a la vuelta a clases presenciales o no entrega de la subvención escolar, 

lo cual es un absurdo y se rechazan totalmente esos dichos. 
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Sra. Alcaldesa consultó la opinión a todos los directores y opina que es 

lamentable que el ministro tome decisiones son considerar el punto de vista de 

los sostenedores. Los 30 alcaldes de la región están en contra de volver a clases 

presenciales. En San Rafael hay que también tomar en cuenta la alta tasa de 

positividad y no se puede jugar con la salud de las familias y reitera su 

preocupación por la salud mental de los niños y sus familias.  

 

 

En el Depto. de Salud, la Sra. Marcela Villagra Castro informará de las acciones de 

Salud: 

 

 Se fortalecerá el equipo Covid con un médico a horario completo, kinesiólogos 

e interna de enfermería. 

 El SSM hace todos los viernes video conferencias donde informaron que habrá 

un refuerzo para la vacunación. También viene un refuerzo pandemia para 

pacientes Covid y sus contactos  y llegarán recursos para seguir con la entrega 

de medicamentos a domicilio. Y se contrató profesionales para apoyar a los 

pacientes con secuelas Covid. 

 El 100% de los funcionarios están trabajando de manera presencial y 

disminuyeron los funcionarios con licencia médica. 

 Se están haciendo videos para apoyar a la población en salud mental. 

 Se detectó en las barreras que este fin de semana llegó mucha gente, 

principalmente de Santiago, a visitar a gente de San Rafael y se pasaron varios 

sumarios sanitarios. 

 También se está trabajando en la salud mental de los funcionarios. 

 Sra. Alcaldesa informar que junto a los concejales, están muy preocupados por 

la existencia de solo un teléfono para Urgencias y sugiere implementar otro 

celular. Agrega que sería conveniente informar nuevamente a la comunidad 

de los teléfonos de los profesionales de los diferentes programas. 

 

 

2.- REUNION CON DIRIGENTES DE LAS JUNTAS DE VECINOS ALTO 

PANGUE, VILLA NUEVA ESPERANZA Y COOPERATIVA AGUA POTABLE 

ALTO PANGUE, REALIZADA EL DIA MIERCOLES 26 DE MAYO PARA VER 

TODAS LAS SITUACIONES PENDIENTES DEL PROYECTO 

CONSTRUCCION SOLUCIONES SANITARUIS Y ALCANTARILLADO ALTO 

PANGUE 

 

- Después de escuchar a los Sres. y Sras. Dirigentes, se les solicitó un Oficio a cada 

de las Instituciones con las situaciones planteadas, para darlas a conocer a la Empresa 

Innova Spa, las cuales se entregaron a la Empresa en Reunión sostenida el día Jueves 

27 de Mayo. 

 

 

3.- REUNION CON EL SEREMI DE VIVIENDA Y URBANISMO SR. 

GONZALO MONTERO V., EL DIRECTOR REGIONAL DEL SERVIU SR. 

CLAUDIO DANECK M., Y LA DIRECTIVA DEL COMITÉ DE VIVIENDAS 

ALTO EL LEÓN, PARA EVALUAR EL PROYECTO DE VIVIENDAS Y SU 

DEMORA EN LA CONSTRUCCIÓN DE ESTE PROYECTO 
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- El Seremi manifestó que el proyecto está terminado técnicamente y que por la 

pandemia y el alza en los materiales e insumos se está solicitando una ampliación de 

recursos al Gobierno Regional, que serían aprobados en una próxima Sesión del 

CORE.  

 

Con esta aprobación y debidamente tramitados a través de un Convenio entre el 

GORE y MINVU, se contratará una EGIS para iniciar el proceso de construcción. 

- Agradecemos al Seremi de Vivienda y al Director por la reunión sostenida y su 

deseo de buscar la mejor solución a este proyecto habitacional que beneficiará a 40 

familias de nuestra comuna. - 

 

 

4.- REUNION CON EJECUTIVOS DE LA EMPRESA EFE, PARA BUSCAR LA 

SOLUCION DEFINITIVA DE LOS PASOS FERROVIARIOS EN LA COMUNA 

DE SAN RAFAEL, REALIZADA VIA ZOOM EL DIA LUNES 31 DE MAYO 

 

- Participaron los Ejecutivos de EFE Sres. María Eugenia Rebolledo, Jorge López, 

Vicente Pinto, Gonzalo Flies; y por la Municipalidad la Alcaldesa, Sergio Vera, 

Leopoldo Maulén, Cristian Reyes y David Bravo. 

- La conclusión final de la reunión fue de presentar un Proyecto a fuentes de 

financiamiento para habilitar un Paso Ferroviario a desnivel de un costo aproximado 

de 200 millones de pesos. 

- Para esto Ejecutivos de la Empresa visitarán la comuna, para colaborar en el diseño 

del proyecto y facilitar los permisos y autorizaciones correspondientes. 

- La Municipalidad se compromete a enviar un Oficio con las obligaciones que se 

tomarán para esta solución, y al mismo tiempo solicitar la postergación del cierre del 

Cruce del KM 232, 542 Callejón a Pelarco Viejo. 

 

 

5.- VISITA DEL SUBCOMISARIO DE SIAT Y CARRETERAS, CAPITÁN 

DIEGO BRANTE MAKUC, EL DIA LUNEZ 31 DE MAYO 

 

- El Capitán agradeció la permanente colaboración del Municipio con la Unidad 

policial y al mismo tiempo ofreció seguir ayudando con la seguridad de la comuna, 

en coordinación con la Tenencia de San Rafael; para lo cual se le hicieron algunas 

propuestas para avanzar en el tema de seguridad. 

 

 

5.- VISITA DE LA SEREMI DE LA MUJER Y EQUIDAD DE GENERO SRTA. 

JUANA VERGARA GUAJARDO, EL DIA DE AYER EN EL MUNICIPIO 

 

- Aparte de la visita protocolar, la Seremi visitó el CESFAM y entregó mascarillas y 

folletos a las usuarias y funcionarias mujeres, en el contexto de la “Campaña contra 

la violencia a la mujer” 

 

 

6.- OPERATIVO DEL INSTITUTO NACIONAL DE LA JUVENTUD EL DIA 

JUEVES 03 DE JUNIO EN EL SALÓN MUNICIPAL, PARA QUE LOS 

VECINOS Y VECINAS REALICEN LOS SIGUIENTES TRAMITES: 
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- Obtener su Clave Única 

- Registro Social de Hogares 

- Postulación del Ingreso Familiar de Emergencias. 

 

 

7.- REUNION VIRTUAL CON EL INTENDENTE REGIONAL SR. JUAN 

EDUARDO PRIETO CORREA EN EL DIA DE AYER, CON LOS ALCALDES 

DE LA REGION Y SEREMI DE SALUD, PARA TRATAR EL INCREMENTO 

DE LOS CONTAGIOS DEL CORONA VIRUS 

 

- En mi intervención solicité que los controles realizados por personal de la Seremía 

de Salud aceptaran el “Pase de Movilidad”, ya que en el fin de semana recién pasado 

las personas para ir a Talca debían sacar un permiso especial por 2 horas. Además 

insistí en el tiempo que se toman para colación los funcionarios. 

- Además le solicité al Sr. Intendente, mayor cantidad de recursos para la trazabilidad 

y la ayuda social a todas las personas contagiadas y contactos estrechos. A lo cual, 

quedamos de reunirnos el próximo lunes para ver este financiamiento. 

 

 

8.- LA OFICINA DEL BANCO ESTADO EN SAN RAFAEL FUE CERRADA EN 

EL DIA DE HOY, POR CONTACTO ESTRECHO DE UN FUNCIONARIO DEL 

BANCO 

 

- El cierre será hasta nuevo aviso, según lo manifestado por la Ejecutiva de la 

Sucursal. 

 

 

9.- INFORMAR QUE DON JUAN CARLOS MOSCA G. JUEZ DE POLICIA 

LOCAL DE SAN RAFAEL, SE ENCUENTRA DELICADO DE SALUD Y HA 

PRESENTADO LICENCIA MEDICA POR 30 DIAS 

 

- Hacemos votos para su pronta recuperación. 

 

 

 

5.-  INCIDENTES  

 

C. Basilio Pérez: 

 

 Informa que en el sector de Pangue Arriba, desde la casa de don Juan 

Oliva hacia el sur, las luminarias están apagadas. 

Carla Venegas de DOM indica que el camión alza gente está en el 

taller, pero llegando irán a ver esta situación. 

 

 Indica que las personas del Fundo de los avellanos en Los Cuncos, 

informan que una vez que hagan la cosecha podaran el cerco vivo, ya 

que este sistema les previene de robos. Agrega el concejal que de no 

hacerlo promocionará una denuncia ante el Juzgado de Policía Local. 

Carla Venegas indica que se les notificará nuevamente. 
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C. Nolberto Díaz: 

 

 Informa de su preocupación por varias fugas que se están presentando 

en el trabajo de alcantarillado camino a Maitenhuapi. Solicita nueva 

fiscalización. 

 

 Reitera necesidad de tapar los eventos que existen en la Av. Bdo. 

O´Higgins de Alto Pangue. 

 

 

 

 

C. Marcela Pacheco: 

 

 Hay algunas fugas de agua en Av. Cementerio frente al negocio de la 

Sra. Chila, en la Av. Oriente pasada la garita y en la Población Patria 

Nueva, 1er pasaje, al fondo del Registro Civil.  

 

 Solicita la limpieza dela calle Ignacio Carrera Pinto, donde viven 

muchos adultos mayores. 

 

 

 

 

C. David González: 

 

 Informa que, dado los trabajos de veredas que se están realizando frente 

a su domicilio, se produce una laguna de agua de grandes proporciones. 

Solicita ir a terreno a ver la situación para poder conducir las aguas hacia 

otro sector. 

 

 Solicita notificar al señor de la vulcanización, a  al entrada de la comuna, 

ya que desvió el canal con una gran cantidad de neumáticos y hay tres 

casas con sus patios inundados por ese motivo. 

 

 

 

C. Luis Moraga:  

 

 Consulta por las luminarias en Villa Unión El Esfuerzo, ya que la mitad 

no pudieron cambiarse a LED , y fueron  aquellas que estaban los postes 

dentro de los terrenos. 

Sra. Alcaldesa recuerda que no se puede hacer inversiones en terrenos 

privados y si los postes están dentro de los cercos para a ser privados. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



8 

 

 

C. Marisol Yáñez:   

 

 Solicita oraciones pues su sobrino está en estado crítico por covid. 

 

 

 

Próxima sesión: 09 de junio de 2021. 

Finaliza la sesión a las 11:30 hrs.- 

 

 

 

 

 

 

               CLAUDIA DIAZ BRAVO   

                              ALCALDESA 

 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

    SECRETARIO MUNICIPAL  
 

 

 


